



No.154
平成28年9月9日

議会広報

いえそん



▲旧盆にエイサーを踊る東保育園児たち

- ◆一般質問……………P2
- ◆研修報告……………P11
- ◆議決結果……………P7
- ◆新企画『ワッタウムイ』……………P12
- ◆意見書……………P9
- ◆議会の活動……………P13
- ◆写真で見る意見書……………P10
- ◆題字提供はこの方……………P14



議会広報

いえそん

第154号
平成28年9月9日

発行／伊江村議会
〒905-0692 沖縄県伊江村字東江前38
TEL:0980-49-2924
編集・印刷／(有)サンエフ
TEL:098-889-7421



▲題字を書いていただいた大城カネさん(西江上(トウドウ))

題字執筆者紹介

大城カネさん(昭和2年4月27日生まれ)
在宅からふさと苑を利用されている元気
いっぱいの方です。「帽子」が大好きで、外
出に帽子は欠かせません。10代の頃は京都
の織維工場に勤めた経験があり「ヤマ
トウグチ」が上手です。
琉球舞踊の「浜千鳥」が十八番。
入浴後は「ありがとうね～」とねぎらいの言
葉をかけて下さる心遣いも忘れません。



▲グループホームの仲間と楽しむカネさん

どうぞ傍聴席へ

傍聴を希望される方は、お
気軽に議会事務局までお
問い合わせください。



TEL 0980-49-2924(直通)

編集後記

議会広報特別委員会に就任し2年になり4年任期の折り
返し地点となります。

村民の皆様が手に取り読んで頂けるよう委員、事務局意
見を出し合い紙面づくりに取り組んでいるところです。な
かも、題字の提供に麗峰会さん、ふさと苑さんのおじいちゃん、
おばあちゃん、ご家族の皆様、職員の皆様にご協力いた
だき感謝申し上げます。今後とも見やすく、分かりやすい伝
わる議会広報誌づくりに努めていきたいと思います。

広報委員長 内間 広樹

議決の結果

平成28年第4回臨時会

議案番号	件名	提案者	議決月日	議決結果
意見第6号	米軍属による女性遺体遺棄事件に関する意見書	村長	6月3日	原案可決
決議第3号	米軍属による女性遺体遺棄事件に関する抗議決議	村長	6月3日	原案可決

議決の結果

平成28年第5回定例会

議案番号	件名	提案者	議決月日	議決結果
報告第7号	平成27年度伊江村一般会計繰越明許費繰越計算書の報告について	村長	6月16日	原案報告
報告第8号	平成28年度伊江村人材育成会の業務報告について	村長	6月16日	原案報告
承認第2号	専決処分した伊江村税条例等の一部を改正する条例の承認を求ることについて	村長	6月16日	原案承認
承認第3号	専決処分した伊江村固定資産評価審査委員会条例の全部を改正する条例の一部を改正する条例の承認を求ることについて	村長	6月16日	原案承認
承認第4号	専決処分した伊江村国民健康保険税条例の一部を改正する条例の承認を求ることについて	村長	6月16日	原案承認
議案第52号	平成28年度伊江村一般会計補正予算(第1号)	村長	6月16日	原案可決
議案第53号	平成28年度伊江村診療所特別会計補正予算(第1号)	村長	6月16日	原案可決
議案第54号	平成28年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算(第1号)	村長	6月16日	原案可決
議案第55号	平成28年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算(第1号)	村長	6月16日	原案可決
議案第56号	平成28年度伊江村水道事業会計補正予算(第1号)	村長	6月16日	原案可決
議案第57号	伊江村船舶運航条例の一部を改正する条例の制定について	村長	6月16日	原案可決
議案第58号	伊江村こども医療費助成に関する条例の一部を改正する条例の制定について	村長	6月16日	原案可決
議案第59号	伊江村保育所等の保育料に関する条例の一部を改正する条例の制定について	村長	6月16日	原案可決
議案第60号	伊江村健康づくり推進協議会設置条例の一部を改正する条例の制定について	村長	6月16日	原案可決
意見書第7号	本部港「立体駐車場」の早期整備に関する意見書	議員	6月16日	原案可決
決議第4号	本部港「立体駐車場」の早期整備に関する要請決議	議員	6月16日	原案可決

問 畑地かんがい施設について2点ほど伺いたい。
 ①末端のかんがい施設「スプリンクラー」や点滴チューブ等に対する助成はできないか。
 ②県が発注する畑地かんがい施設工事に対する要請で、補助をしてほしい。

業で整備するには、共同利用施設にしなければならないことや、耐用年数のメーカー保証等の課題があり、事業化できない状況であります。しかしながら、国営関連のかんがい排水事業が整備され、土地改良区を設立し、供用開始されていく中で、末端のかんがい施設の整備は必要な事項でありますので、どのような形態で、どのような事業を活用することが可能なかつたか、今後も検討をします。いきたいと考えております。

村長／村内業者へ周知を図りながら、今後も要請していきたい

1. 伊江村土地改良区の設立に向け

村政のここを問う!

6月定例会 一般質問



問 本村においては去る3月定例議会において「伊江村子育て支援金に関する条例」を改正し、これから産まれてくる子供への出産祝い金を大幅に増額し、大変喜ばれています。同時に、育てる部分の乳幼児や15歳で島立ちする子どもたちへの支援も見直します。しかしながら、国営関連のかんがい排水事業が整備され、土地改良区を設立し、供用開始されていく中で、末端のかんがい施設工事に対する要請で、補助をしてほしい。

答 ②子供の貧困対策と学力向上対策について。保育料の助成について。①子育て支援としての保育料の助成について。②子供の貧困対策と学力向上対策について。上対策について。村営保育所の保育料の設定について。改めて決定をいたします。

28年度4月より、子ども子育て支援法施行規則の一部改正是、併び、生活保護世帯(年収5万円未満)は、所得の段階層及び家族構成で決定をいたします。財政状況や村営保育所のバランスを見きわめ、慎重に検討してまいりたいと思いま

す。また、子どもの貧困対策については、子どもが貧困対策推進協議会を立ち上げ、努力に対応する具体的な支援策が

2つ目の県が発注する畑地かんがい施設工事に対する要請で、必要な事項でありますので、どのような形態で、どのような事業を活用することが可能なかつたか、今後も検討をします。いきたいと考えております。

請を行ったところです。沖縄県北部農林水産振興センターへ、本年度も要請を行ったところです。

ですが、県においては次年度以降入札参加制度の見直しが検討されているとのことで、それらの動向を、その結果を、村内業者へ周知を図りながら、今後も要請していくことを考えております。

※一般質問の詳しい内容については、HPの議事録をご覧ください。

本部港「立体駐車場」の早期整備に関する意見書

平素より北部地域の産業振興と住民福祉の向上、とりわけ離島振興には絶大なるご理解とご尽力を賜り、衷心より感謝申し上げます。

さて、ご存じのとおり本部港は、沖縄と本土を結ぶ大型フェリーや国内外の貨物船が寄港する「北部拠点港湾」として発展を遂げる一方、唯一、伊江島と沖縄本島を結ぶ定期フェリーの寄港地として、これまで国・県のご尽力とご支援により着実に発展を遂げてまいりました。

当村の船舶運航事業は大正9年創業以来、戦中戦後の激動期やアメリカ統治から祖国復帰、高度経済成長等の変遷にあっても、常に生活航路として時代を先取りした経営で、「県内初のカーフェリー就航」や「フェリー二隻体制」「一日4往復運航(夏休み5航海)」に取り組むなど、今日の村繁栄の礎となっていました。

近年では、当村が推進した「民家体験泊事業」が脚光を集めるとともに、定着した「伊江島一周マラソン」「ゆり祭り」など村主催のイベントも好評を博し、島を訪れる観光客は年間13万人を超える交流人口は好調に推移しております。

しかしながら、フェリーの車両航送スペースには限界があることから、島から本島の医療機関への通院者や高校等に進学した子供たちの世話のため本島に出掛ける保護者らの自家用車両の駐車スペースが狭隘であることや、観光客のレンタカー等、駐車場以外への駐車も見られ、港湾での荷さばき業務や歩行者の安全確保が危惧されるなど、その対策が喫緊の課題となっております。

本部港立体駐車場の整備は、伊江村民の長年の念願であるとともに、当村を訪れる観光客の安全安心な旅を叶えるために必要不可欠な施設であり、今後の離島振興、北部の経済発展に大きく寄与し、平成33年度までに沖縄県が目指す観光収入1兆円超、入域観光客数1,000万人超の達成にも貢献するものと思料いたします。

沖縄県の目指す「離島力の向上」のため、本部港立体駐車場の早期整備に特段のご支援ご高配を賜り、その実現がなされるよう強く求める。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

平成28年6月16日
沖縄県国頭郡伊江村議会

宛先
沖縄県知事

※県議会議長へも同様に要請行動をしております。

米軍属による女性遺体遺棄事件に関する意見書

4月28日から行方不明となっていたうるま市在住の20歳の女性が、5月19日恩納村の雜木林で遺体となって発見された。沖縄県警は同日、遺体遺棄の容疑で、嘉手納基地で働く元海兵隊員で米軍属の男を逮捕した。その後、容疑者は女性暴行や殺害についても供述しているとの報道がなされている。

今回の事件は、将来に夢を抱く若い女性の尊い命を奪うという極めて残虐で凶悪な事件であり、親族や友人、関係者、さらに沖縄県民に大きな衝撃と不安を与えるとともに深い悲しみと激しい怒りの声が広がっている。

沖縄県民は、戦後70年余を経た今もなお、基地あるがゆえに多くの犠牲と過重な負担を強いられており、今年3月にも米軍人による女性暴行事件が那覇市内のビジネスホテルで発生したばかりであった。

本村議会は、米軍による事件・事故が発生するたびに抗議を行ってきたものの、網紀肃正などの取り組みの実効性は全く上がっておらず、またしても県民が犠牲となる凶悪事件が発生したことは断じて許せるものではなく、激しい憤りを覚えている。

日米両政府は、こうした凶悪な事件が戦後70年余も幾度となく繰り返されている事態を深刻に受け止め、これ以上の沖縄県民の犠牲を断ち切るべく、実効性ある抜本的な対策を講じるべきである。

よって、本村議会は、県民の人権と生命、財産を守る立場から、今回の米軍属による女性遺体遺棄事件に関し、渾身の怒りを込めて厳重に抗議するとともに、関係機関に対して、下記事項の徹底、実現を強く要求する。

記

1. 遺族への謝罪並びに完全な補償を行うこと。
2. 米軍人・軍属等の網紀肃正と人権教育を徹底するとともに、実効性のある抜本的な再発防止策を講じ公表すること。
3. 日米地位協定に規定されている米軍属の管理体制と責任の所在を明らかにすること。
4. 基地の整理・縮小を含めた日米地位協定の抜本的な見直しを行うこと。

以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

平成28年6月3日 沖縄県国頭郡伊江村議会
宛先
内閣総理大臣 内閣官房長官 外務大臣 防衛大臣
沖縄及び北方対策担当大臣 外務省沖縄特命全権大使 沖縄防衛局長

※米軍関係機関への抗議決議も可決した。

議会の活動

平成28年6月

- 3日: 第4回臨時議会
 8日: 海神祭(全議)
 12日: イージマ郷友会(北部)定例総会(議長)
 15~17日: 6月定例議会
 17日: 沖縄県知事・沖縄県議会議長へ要請行動
 19日: 伊江村郷友会(中南部)定例総会
 20日: 沖縄県花卉園芸農業協同組合伊江支部総会(議長)



▲海神祭



▲伊江小学校運動会



▲西小学校運動会

平成28年7月

- 1日: 県町村議長会定例役員会(議長)
 2~3日: 関東伊江島城会第23回定例総会(議長)
 3日: 第69回伊江町議会(全議)
 4~10日: 北部市町村議長会研修会(ベトナム)
 13日: 平成28年度伊江村婦人の主張大会(全議)
 15日: 伊江島第二風力発電所竣工祝賀会
- 16日: 「ちゅらまーいHa:mo」実証実験開始発表会
 19日: 県産品奨励月間要請団受入れ(議長)
 20日: 北部市町村議員研修会(全議)
 20日~22日: 全国離島振興市町村議会議長総会(議長)
 22日: 平成28年JA感謝のつどい



▲婦人の主張大会



▲県産品奨励月間要請受入れ

平成28年8月

- 4日: 県町村議会議長会臨時総会(議長)
 4日: 県議長会主催の町村正副議長・正副委員長研修会
 6日: 米軍爆弾処理船LCT爆発事故被爆者慰靈祭(全議)
 9日: 北部広域町村事務組合総会(議長)
 10日: 奄美・やんばる広域交流推進協議会(議長)
 10日: JA伊江支店謝恩夏祭り(副議長)
 24日: 北部市町村議長会第2回理事会・総会(議長)



▲LCT爆発事故被爆者慰靈祭

新企画

ワッタカレイ

1

夏休みも
頑張る子供たち

アート体験教室

①イカ墨じゅーしー、イカスマキょううざ等、伊江漁協の商品売り上げの一部を積立て、村青少年教育活動資金として活用し2011年から夏休みに実施しているアート体験教室。子どもたちの出来栄えは……。

②7月中旬から球根の堀取りを行い、掘起した球根を2ヵ月ほど休ませ10月中旬から植え付けます。来年のゆり祭りも真っ白いジュークーンになるといいね。

③甲子園を目指した高校球児たち。今年の夏を「シマンチュ」で盛り上げようと気持ちを一つに白球を追いかけました。

④一括交付金事業を活用して調教馬を購入しました。島の観光の目玉の一つとして島をアピールしていきます。ホースパークにて乗馬が楽しめます。



ゆり球根堀り取り作業

今年の夏を
盛り上げました

本村出身の高校球児

よろしくね
ヒヒーイン

新しく導入した調教馬